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Остались считанные дни до начала хаджа. Закончился прием документов для желающих
совершить хадж в этом году через Духовное управление мусульман Республики
Татарстан. Прошли времена, когда совершение хаджа требовало нескольких лет, а
иногда и целой жизни, когда паломники отправлялись в Мекку пешком, верхом на ослах,
верблюдах, на ветхих суденышках, рискуя попасть в руки безжалостных разбойников,
утонуть в море на пути Аллаха. О помощи совершить одну из пяти заповедей ислама –
хадж рассказал руководитель международного отдела ДУМ РТ Хабибулла Нафисуллин.
 
Слава Аллаху, все идет своим чередом. Для организации хаджа в этом году в наш отдел
была подобрана команда опытных специалистов - около 15 человек в Казани, Москве,
Саудовской Аравии. Официально определена медицинская группа, завезены вакцины.
Работа по медицинскому контролю за уезжающими, приезжающими идет в
сотрудничестве совместно с Минздравом и Роспотребнадзором. Сейчас на занятиях,
организованных сотрудниками ДУМ РТ, идет подготовка отправляющихся в хадж.
 
Были определены гостиницы в Мекке в районе Кудай. Это хорошие гостиницы с
чистыми, аккуратными номерами. В Саудовской Аравии нет привычных в нашей стране
конкретных адресов, обычно указывают районы вблизи какого-нибудь примечательного
здания.  
 
Достигнуты договоренности с авикомпанией «АК БАРС АЭРО» по прямым рейсам для
наших паломников по маршрутам «Казань – Медина» и обратно. Подписаны контракты,
достигнуты договоренности с аэропортами Медины и Джидды, на прилет и вылет
соответственно. Составлены окончательные списков паломников, закончена подготовка
всех необходимых документов, оформлена большая часть виз. В этом году по
распоряжению муфтия Татарстана Ильдуса хазрата Файзова наши паломники во время
пребывания в Медине будут обеспечены двухразовым питанием без дополнительной
оплаты.
 
Желающих совершить хадж много. Все места по квотам заполнены. 4 организации
подключились к благотворительной акции помощи для совершения паломничества. Мы
выходили в Российскую хадж-миссию о предоставлении дополнительных мест для
Духовного управления мусульман Татарстана. Однако, в связи с тем, что в этом году в
Мекке было снесено много гостиниц, королем Саудовской Аравии был введен запрет на
выдачу дополнительных квот паломникам всех стран, в том числе из России.
 
Общаясь с представителями других хадж-операторов, могу сказать, что все операторы
искренне желают организовать хороший хадж. У кого-то это получается хорошо, у
кого-то лучше.
 
Не надо забывать, что паломники едут в священную землю, перелет на самолете,
разница температур, акклиматизация – это большой стресс для них. Наша задача – это
максимальная помощь мусульманам – жителям Татарстана сделать по возможности
комфортным совершение хаджа. Дальше все зависит от духовных переживаний самого
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человека, его нравственности, искренности.
 
В организации оптимального хаджа по доступной цене для нас самое главное –
духовное, религиозное содержание. Мы занимаемся этой нелегкой работой,
рассматривая ее как наш мусульманский долг. Вся наша деятельность направлена на
сохранение спокойствия в умах и сердцах людей в рамках традиционно миролюбивого
ислама. Важно сохранить и использовать накопленные нашими предками более чем за
тысячу лет духовные ценности ислама для достижения согласия между мусульманами,
для процветания нашей Родины.
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